
 

 

 

 

 

第４回 常任理事会報告書 
令和 5年５月 12日発行 ／ 世田谷区立小学校ＰＴＡ連合協議会 会長 

 

日時：令和 5 年３月１3 日（月）１０時〜１１時３０分 ／ 場所：教育総合センター「つき」 

 

 出席者  

◆常任理事 

１Ｂ（若林小）  校長                 ２Ｂ（代沢小）  会長 

３Ｂ（中丸小）  校長(オンライン)・会長    ４Ｂ（希望丘小） 前会長(令和 3 年度会長) 

５Ｂ（上北沢小） 会長                               ６Ｂ（塚戸小）    校長(オンライン)・会長 

７Ｂ（瀬田小）  校長(オンライン)・会長        ８Ｂ（等々力小） 校長・会長 

◆校長会 副会長 

◆教育委員会事務局 

 社会教育主事・社会教育係主任・社会教育係主事・社会教育指導員 

◆世小Ｐ役員 

 

【 会次第 】 

 会長挨拶 

 校長会挨拶 

 教育委員会事務局挨拶 

 議事 ① 令和 5 年度 予算・令和 4 年度 決算について 

  ② 令和 4 年度 第２回理事会・令和 5 年度 総会について 

  ③ ゆうちょ銀行口座開設について 

 活動報告  

  ・総務広報部 

  ・生涯学習部 

  ・地域環境部 

  ・会計 

  ・役員選考委員会 

その他 

教育委員会事務局より 

常任理事校より 

   世小 P 役員より 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

会長挨拶                                                         世小Ｐ 会長 

 

 

校長会挨拶                            校長会副会長世小Ｐ担当 校長 

 

 

教育委員会事務局挨拶                          社会教育主事 

 

 

議事 

1 令和 5年度 予算・令和 4年度 決算について  

令和 5 年度 予算・令和 4 年度 決算について   →  承 認  

（番号「9」「10」を削除）              

 

 《補足》 

  【令和４年度決算報告書】 

 ■収入 

  999 今年度会費：50 円（コロナ特例として）として、会員数 33,039 名で計上。 

    64 都小Ｐ分担金：都小Ｐからの分担金として 1,754,000 円を計上。 

   ■支出 

    １ 研修会費：合同研修会中止、ブロック研修会８校中４校開催。 

  ２ 地域環境活動費：春の情報交換会中止、秋の地域環境連絡協議会４警察署管内中３管内開催。 

         開催校より研修費残金の戻りがあったため実績の数字となっている。 

    ４ 単Ｐ活動費：本年度もコロナ禍で必要な物品の購入補助として 10,000 円を各単Ｐへ支出。 

５ 生涯学習事業費：ソフトボール、バレーボール、コーラスフェスタは３年ぶりに開催された 

ため、予算案とほぼ同額で支出。 

  ７ 都小Ｐ会費：都小Ｐの会費は児童数×20 円となっており、支出時の児童数 39,230 名で計上。 

なお、次年度より都小Ｐ会費は廃止。 

11 周年記念事業費：1,200,000 円のうち 50,000 円は 80 周年事業の積み立てとする。 

12 通信費：Zoom アカウント代、Wi-Fi レンタル代などで 210,806 円を計上。なお、このうち都小Ｐ 

へ支出する Zoom 年間契約代 15,000 円は概算。この金額につき、当年度と翌年度の費用配分等 

を考慮すべきだが、重要性や経理の簡便性を考慮し年間額で計上。また、上記以外の４月以降 

の当期費用の未払い分として 15,752 円を計上。 

16 手数料：各単Ｐへの振込、世田谷信用金庫のネットバンキング使用料として支払い。なお、今年 

度は単Ｐへの振込みをまとめて支払うことにより手数料の支出を極力抑制。 

17 ホームページ費：ホームページ１年間の維持管理費とセキュリティ関連費。 

なお、このうち４月以降の当期費用の未払い分として 30,477 円を計上。 

19 予備費：主にバレーボールに関係する諸費用として支出。 

 

 

【令和５年度予算案】 

  ■収入 

     999 世小Ｐ会費：令和５年度も 50 円とする（コロナ特例として）。 

             会費の変更は総会での議決となるため次年度以降の理事会での話し合いが必要。 

    64 都小Ｐ助成金：令和４年度は都小Ｐ分担金として計上していたが、令和５年度より都Ｐへ申請書 

を提出し、審査の結果申請の 75％を限度として助成が受けられるとの変更あり。 

令和５年度は未確定のため、助成金の計上を０としている。  



 

 

■支出 

    １ 研修会費： 

２ 地域環境活動費： 

       何れも全て活動することを見込んだ予算を計上。世小Ｐ合同研修会の開催はないものとする。 

４ 単Ｐ活動費（コロナ特例支援）：令和４年度はコロナ特例支援として各単Ｐへ配分していたが、 

令和５年度は通常程度のコロナ対策との方針のため、令和５年度より支出を取りやめる。 

５ 生涯学習事業費：令和５年度も、令和４年度と同程度の開催があるものとして、令和４年度と 

同額で計上。 

     ６ 会報発行費：令和４年度と同様 1,100,000円、内容はデザイン費と印刷代。どの方々が担当に 

なってもスムーズに作成できるよう余裕を持った予算としている。また、児童数が増加傾向に 

あり、印刷部数の増加の可能性や、印刷費・紙代の高騰もあるため上記予算にて計上。 

７ 都Ｐ会費：決算報告でもお伝えした通り、令和５年度より会費不要となったため０円とする。 

11 周年記念事業費：令和５年度 50,000 円は毎年の積立金とする。 

13 通信費：Zoom や Wi-Fiなどの経費とする。 

15 渉外費：令和５年度は単Ｐや関係各所の活動が例年に戻る可能性もあるため、他校周年行事等の 

お祝い金等の予算としている(おおよそ毎年８校～10 校)。 

     16 手数料：今後も手渡し→振込みの傾向にあり、また単Ｐの半数がゆうちょ銀行を使用している 

ことから、手数料額の減額も視野に入れて、世田谷信用金庫とゆうちょ銀行を併用して活用 

することを検討中。口座開設については、後ほどご説明する。ゆうちょ銀行開設にあたり現行 

会則を一部改正の必要があるため、開設不可の場合を考え令和４年度と同額で計上。 

 

   世田谷区研修共催金、区事業委託金は、単位 PTA 研修会、ブロック研修会及び交通安全教室委託金の 

共済金となり、全単Ｐが開催することを見込み予算計上する。 

 

 

2 令和 4年度 第２回理事会・令和 5 年度 総会について 

令和４年度の活動や決算状況などの報告事項のお伝えとなるため、第２回理事会・令和５年度総会について

は、書面開催とする。また、書面開催のより適切な実施のため、会則の変更を検討する。 

 

令和 4 年度 第２回理事会・令和５年度 総会について →  承 認  

 

 

3 ゆうちょ銀行口座開設について 

活動費のお渡しについては、手渡しから銀行振込へと変わっており、現在使用している世田谷信用金庫から

の振込手数料の費用が増大している。振込手数料を軽減するためにゆうちょ銀行の口座を新たに開設する。 

※現行の世小Ｐ会則には、会の設置場所の記載がない。このままではゆうちょ銀行開設ができないため、 

総会で議事に会則変更を盛り込み、承認いただいた後にゆうちょ銀行口座を開設する。 

 

ゆうちょ銀行口座開設について →  承 認  

 

 

活動報告 

 

【 総務広報部 】 

◆ 令和 5 年度 教育条件整備要望に対する回答書について 

令和５年度教育条件整備要望に対する回答書を先月（２／13）対面で受領。追って 61 校へ送付予定。   

＊常任理事会終了後、３／22 にメール送付。 

 

 

 



 

 

◆ ＰＴＡの広場 111 号について 

111 号を３月初旬に発行、61 校へ交換便にて配布済み。特集記事「子どものために Re-Start」が好評。 

一方で、複数校より紙媒体配布の負担や電子化についてメールでの意見あり。電子媒体による提供につい

ては、要望は理解できるものの、少なくとも①取材先の許諾（特に写真の電子媒体による提供についても

事前に許可を取る必要があること）、②セキュリティ対策（紙媒体よりも関係者外への流出リスクが高ま

ること）、③読みにくさ（文字サイズ及び提供可能な容量に制限があること）の３点で解決すべき課題が

あり、今すぐに対応できるものではないことにご理解いただきたい。来年度の担当役員に引き継ぐ。 

 

 

【 生涯学習部 】 

◆ 世田谷 PTA コーラスフェスタ 2023 について 

○実行委員長：1 ブロック中里小学校 

・３／６付にて、説明会案内を 61 校へ配布 

＜今後の予定＞ 

  ４／17（月） コーラスフェスタ 2023 説明会 

    ６／19（月） 第１回実行委員会 

     ┇ 

11／５（日） コーラスフェスタ 2023 成城ホールにて開催予定 

 

◆ 世小Ｐスポーツ大会実行委員会について 

○代表幹事校：２ブロック代田小学校 

    幹事校：４ブロック桜小学校、１ブロック山崎小学校、６ブロック千歳小学校 

 ・３／４（土）第１回実行委員会が開催 

   ＜今後の予定＞ 

     ┇ 

  ６／11（日） 本大会１日目 

  ６／18（日） 本大会２日目  二子玉川緑地運動場にて開催予定 

 

◆ 世小Ｐバレーボール大会について 

○実行委員校：１ブロック山崎小学校      

   世話人校：１ブロック三宿小学校、２ブロック池之上小学校、３ブロック駒繋小学校、 

        ４ブロック桜小学校、５ブロック経堂小学校、６ブロック砧小学校、 

７ブロック玉川小学校、８ブロック尾山台小学校 

   ＜今後の予定＞ 

  ６／28（水） 世小 P バレーボール世話人校会議 開催予定            

    ┇ 

  12／２（土） 第 37 回世小Ｐ大会 開催予定 

 

◆ 令和４年度ブロック研修会、令和５年度ブロック研修会説明会について 

・今年度は、１・２・４・８ブロックがブロック研修会を開催した。コロナ禍を経て、さまざまな運営や

開催の仕方が出来上がり、学びのある大変充実した研修会だった。 

・来年度も任意開催ではあるが、こういった学ぶ機会・交流する機会は貴重な PTA 活動の一つだと思う。 

・６／16（金）に、ブロック研修会を検討する担当者に向け、説明会を実施する。今年度の実績を繋げる 

べく、事例発表を取り入れた説明会を予定している。 

 

◆ 令和５年度みんなで学ぶ PTA ついて 

（会長分科会・役員分科会・単Ｐ研修会説明会） 

・会長分科会は、今年度と同様、ディスカッションを中心とし、会長同士の交流の場となるような会にし 

たい。２回開催のうち、来年度は新たに、金曜の 18 時前開始の会を設定したい。平日昼間には参加 

しにくいという声を受け、このような時間設定をしてみることとした。 

・役員分科会は、久しぶりの開催を計画中。コロナで PTA 活動が２年３年と途絶え、十分な引き継ぎも 

    なく、負担だからやらない、というように、そもそもの PTA 活動の目的が見失われている現状。PTA と 

は何かという基本的な話から、初めて役員となった方達の不安が少しでも軽くなり、自校の活動に活か 



 

 

していけるような会にしたい。 

・単Ｐ研修会説明会では、ブロック研修会説明会同様、事例発表の時間を設けたい。事例発表があること 

で、担当者がより具体的でイメージしやすくなり、負担面ばかりが先行しがちな研修会の運営におい 

て、開催に向けての見通しがついてくるのではないか。 

・各会の日程については 3／14（火）61 校の PTA 会長宛、その後、事務局より校長先生・副校長先生宛に 

メール送信済。申込みは年度が明けてからとなるため、各校で引き継いでいただくようお願いします。 

 

 

【 地域環境部 】 

◆ 令和４年度 地域環境連絡協議会報告書について 

〇12／12（月）祖師谷小学校主催で行われた成城警察署管内の地域環境連絡協議会をもって、今年度予定

していた全ての地域環境連絡協議会が無事に終了。 

 

担当校４校中３校が協議会を開催、開催しなかった１校からも担当校となったことがきっかけで自校の校

外活動を見直すことができたとのご報告をいただき、全ての事例において、素晴らしい活動を行っていただ

いた。担当者さん達のご協力のもと、報告書を取りまとめ、全 61 校の校長先生、PTA 会長、そして校外委

員さん宛にメールにて配信。その際、できるだけ多くの保護者の方に子どもの安全や防犯につながる情報を

知ってもらうため、各校の校外委員さんにお願いし、可能な限りこの報告書を印刷もしくは配信など、何か

しらの方法で各校の PTA 会員の皆様に広めていただく手配をした。 

 

◆ 第 3 回地域環境連絡協議会担当者会について 

〇３／７（火）10：00 より第３回担当者会を開催。 

 

今回は各校の活動報告や来年度への引継ぎについての説明を行い、活動費の返金作業などもあることか 

ら対面で開催。実際に活動していただいた担当者の方々から、開催後の意見や反省点をお伺いすることが 

できた。来年度以降により良い活動ができるよう引き継いでいきたい。 

 

◆ 新旧担当者会引継ぎ会と来年度以降の運営方針について 

〇４／19（水）地域環境連絡協議会担当者引継ぎ会 開催予定。 

 

今年度の担当者の方々より事例として各校で行った協議会の内容を来年度の担当者の方に共有してい 

ただく予定。また開催しなかった担当校においても、担当校となって自校のパトロール活動を見直した 

というお話もしていただき、協議会を開催すること自体が全ての目標ではないこともご理解いただける 

ような会にしていきたい。また「地域環境連絡協議会とは」という基本的な部分に関して、当日すべて 

ご理解いただくということは難しいと実感したため、前もって資料などを作成し、配布しておくこと 

で、ある程度の理解を持って引継ぎ会に臨んでいただけるよう準備をしていきたい。 

また、使用目的や使用可能な科目が不明確であった活動費についても、事務局の皆さまの協力のも 

と、明確にしていき、手続きなどについては事務局の皆様にもご理解いただくことによって、活動費を 

これまでよりもさらに有意義に使用していただけるよう引継ぎ会でも説明の機会を設ける予定。 

 

◆ 令和５年度みんなで学ぶ PTA・校外分科会について 

〇５／26（金）みんなで学ぶ PTA・校外分科会 開催予定。 

 

今年度の、みんＰ校外分科会は、担当の私たちが新年度の活動開始直後に、この会を開催しなければな 

らないという状況となり、何も分からずあまり有意義な会にすることが出来なかった。 

令和５年度については、私たちの任期中に次年度の役員さんと共に計画や運営を行うことで、次年度の 

校外委員の皆様にとって有意義な会となるように準備していく予定。 

正しい理解がなかなか浸透しない、こどもを守ろう 110 番の活動に関しても、みんＰの機会を利用 

し、これまでよりも掘り下げて丁寧に説明をすることで、理解を深めていただけるようにしたい。 

 

◆ 世田谷少年センター懇談会について  

    少年センターについての情報提供を進めていくにあたり、以前に行っていた世小Ｐ役員や常任理事を 

対象にした懇談会を再開することによって、まずはセンターがどのようなものか、どのような相談 

に乗ってもらえるのか、などを体験し知ってもらうことが大事だと事務局とお話しした。 

どのような手順で再開していくかは現在事務局と協議中。整い次第、共有・案内させていただく。 



 

 

 

【 会 計 】 

◆ 来年度予算案、決算報告、会計監査について 

 議事①補足と同内容のため、省略。 

 

 

【 役員選考委員会 】 

  常任理事会開催時点において、全８ブロック中、６ブロックからの推薦状を受領。来年度は推薦されたメン

バーで可能な範囲の活動を行っていくことになる。 

 

 

その他 

【 外部団体とのつながり 】 

日付 会議名 形式 

１２月２１日 第２回世田谷区健康づくり推進委員会 オンライン 

１月 8 日 令和５年 二十二歳のつどい 対面 

１月 9 日 令和５年 二十歳のつどい 対面 

１月１６日 令和 4 年度 世田谷区いじめ防止等対策連絡会 対面 

３月２４日 第３回世田谷区健康づくり推進委員会 オンライン 

 

 

教育委員会事務局より 

◆ 家庭教育学級について 

令和４年度の家庭教育学級について、オンラインを活用するなど、各校工夫して実施していただき、最終的

には 61 校中 43 校にて実施となった。この場をお借りして感謝申し上げたい。 

 令和５年度の家庭教育学級も、令和４年度同様、任意による申請方式とさせていただく。ついては、学校交

換便にて、全校の PTA 会長および家庭教育学級担当者宛てに「意向調査のお願い」を送付させていただく予定

（３／13 の週に到着見込み）。来年度の家庭教育学級の実施有無、及び４月に開催予定の説明会の出欠を確

認する内容になっている。説明会は、２日程に分けて行う予定であり、４／24（月）に、１～３ブロックを対

象とし、教育総合センター研修室「つき」・「ほし」にて、４／25（火）に４～８ブロックを対象とし、成城

ホールにて行う。時間帯はいずれも午前中を予定。都合のつかない場合は、割当と違う日にも出席可能。意向

調査の締切日は、４／12 となっているので、ご承知おきいただきたい。なお、５月には、説明会に出席でき

なかった学校や、もう少し詳しく聞きたい学校等を対象として、個別の相談会を予定している。詳細は追って

お知らせする予定。 

 

 

常任理事校より 

 

世小Ｐ役員より 

 

一年間、世小 P活動にご協力いただき、 

ありがとうございました。 

令和４年度 世小 P役員一同 


